

CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS

LISTA DE PRESENÇA NA 104ª REUNIÃO DE 22/09/97 HORAS 14h.

MEMBROS NATOS

- Diretor: Prof. Dr. Newton Müller Pereira
 Diretor-Associado: Prof. Dr. Roberto Perez Xavier
 Chefe DMG: Profa. Dra. Jacinta Enzweiler
 Chefe DARM: Prof. Dr. Hildebrando Herrmann
 Chefe DGAE: Prof. Dr. Mauricio Compiani
 Chefe DPCT: Prof. Dr. Sérgio L. M. Salles Filho
 Coord. CPG: Prof. Dr. Alfonso Schrank
 Coord. CG: Prof. Dr. Bernardino R. de Figueiredo

[Handwritten signatures and initials for the 'MEMBROS NATOS' section]

MEMBRO COMPLEMENTAR

- Coord. AGP: Prof. Dr. Armando Zaupa Remacre

justificou

REPRESENTANTES DOCENTES

- MS-06 Prof. Dr. Tamás J.M.K. Szmrecsányi
 MS-05 Prof. Dr. Saul Barisnik Suslick
 MS-04 Prof. Dr. Léa M. L. Strini Velho
 MS-04 Prof. Dr. Celso Dal Ré Carneiro
 MS-03 Prof. Dr. Carlos A. Lobão da S. Cunha
 MS-03 Prof. Dr. Sérgio R. R. Queiroz
 MS-02 Profa. Maria Conceição da Costa

[Handwritten signatures and initials for the 'REPRESENTANTES DOCENTES' section]

SUPLENTES

- MS-05 Prof. Dr. Renato Peixoto Dagnino
 MS-04 Prof. Dr. André Tosi Furtado
 MS-03 Prof. Dr. Celso Pinto Ferraz
 MS-03 Prof. Dr. Oscar B. M. Negrão
 MS-02 Prof. Pedro Wagner Gonçalves

[Handwritten signatures and initials for the 'SUPLENTES' section]

REPRESENTAÇÃO DISCENTE

TITULARES

- Marcelo Marma Guitarrari
 Marcelo Russo Bendelak
 Miquel Cedraz Nery
 Sandrimárcio Castro

[Handwritten signatures and initials for the 'REPRESENTAÇÃO DISCENTE' section]

SUPLENTES

- Liliana Sayuri Osako
 Mario Irian M. Duarte
 Marcos de Carvalho Dias
 Petain Avila de Souza

REPRESENTAÇÃO DOS SERVIDORES TÉCNICOS ADMINISTRATIVOS

- Dailto Silva
 Laércio Paulo Campos
 Odonilson Jeovan da Silva

[Handwritten signatures and initials for the 'REPRESENTAÇÃO DOS SERVIDORES TÉCNICOS ADMINISTRATIVOS' section]

SUPLENTES

- Angela M. de Lima Cunha
 Anibal Romano
 Tânia M. Medeiros Trinchinato

[Handwritten signature for the 'SUPLENTES' section]

CONVIDADOS

[Empty lines for the 'CONVIDADOS' section]

1 **ATA DA CENTÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA**
2 **CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA**
3 **UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS.** Aos vinte e dois
4 dias do mês de setembro de hum mil novecentos e noventa e
5 sete, às quatorze horas, reuniu-se a Congregação do Instituto
6 de Geociências, sob a presidência do Senhor Diretor, Professor
7 Doutor Newton Müller Pereira e com a presença dos seguintes
8 membros: **Professores Doutores** Roberto Perez Xavier, Jacinta
9 Enzweiler, Hildebrando Herrmann, Maurício Compiani, Sérgio
10 Luiz Monteiro Salles Filho, Sílvia Fernanda de Mendonça
11 Figueirôa, substituindo o Professor Alfonso Schrank,
12 Coordenador da Pós-Graduação, Tamás J. M. K. Szmrecsányi,
13 Saul Barisnik Suslick, Léa Maria Leme Strini Velho, Celso Dal
14 Ré Carneiro, Carlos Alberto Lobão da Silveira Cunha, Sérgio
15 Robles Reis de Queiroz, Pedro Wagner Gonçalves; **Discentes:**
16 Miguel Cedraz Nery e Sandrimárcio Castro e **Funcionários:**
17 Dailto Silva e Angela Maria de Lima Cunha. Justificaram
18 ausências o Professor Doutor Armando Zaupa Remacre e a
19 Professora Maria Conceição da Costa. Havendo número legal
20 de representantes o Senhor Presidente declarou aberta a
21 sessão consultando o plenário sobre possíveis inclusões de
22 novos assuntos para discussão no **EXPEDIENTE**. O Professor
23 Newton enfatizou que como alguns documentos apareceram de
24 última hora seria bom que as pessoas se inscrevessem para
25 dar esclarecimentos sobre os mesmos. O Professor Tamás
26 solicitou a inclusão do item prédio novo no **EXPEDIENTE**, o
27 Professor Herrmann se inscreveu para falar sobre o item da
28 Ordem do Dia: **Convênio com o DNPM**. A Professora Jacinta
29 solicitou inclusão do item **Comissão para novos relatórios da**
30 **CADI** no **EXPEDIENTE** e se inscreveu para dar informe sobre
31 a substituição de documento relativo ao item seis da **ORDEM**
32 **DO DIA**. Não havendo mais inclusões o Senhor Presidente
33 passou ao **EXPEDIENTE** submetendo ao Plenário a Ata da
34 reunião anterior inicialmente para correções. A Professora
35 Jacinta solicitou que nas linhas 75,76 e 77 a expressão
36 “**colegas do IFCH e FEAGRI**” seja substituída por
37 “**professores do IFCH e FEAGRI**”. O Professor Bernardino
38 solicitou a correção da data de linha 89, para 08/09. Solicitando
39 a palavra a Professora Jacinta disse que nas linhas 174 a 177
40 foi colocado que os laboratórios do DPCT e do DGAE não
41 foram ainda colocados no Boletim como se afirmou que seriam.
42 O Professor Newton esclareceu que combinou-se que os

43 Laboratórios passariam uma nota para ser colocada no Boletim.
44 O Professor Roberto esclareceu que os Laboratórios não foram
45 esquecidos. Não havendo mais correções ou comentários a Ata
46 foi submetida ao plenário e considerada aprovada. Em seguida
47 o Senhor Presidente passou a palavra ao Professor Bernardino
48 para os informes da Graduação: **1) Seminários Internos** - o
49 Professor Bernardino relatou que foram realizadas duas
50 sessões dos seminários, que têm como objetivo preparar o
51 curso. Em 15/09 participaram 20 professores e foram iniciadas
52 as discussões sobre as disciplinas, não sendo entretanto o
53 trabalho concluído. A próxima será em 29/09. Continuando
54 disse que já possui as listas das disciplinas e além dos
55 professores do IG estarão participando professores do
56 CEPAGRI. Informou que existem várias lacunas, disciplinas a
57 descoberto, pois nem todos os docentes estão participando.
58 Disse ainda que no dia 13/10 haverá nova plenária no Auditório
59 da DGA e solicitou que todos comparecessem. Prosseguindo,
60 o Professor Bernardino informou que as atividades de
61 Seminários deverão se encerrar em 20/11. **2) Coordenação do**
62 **Curso em Ciências da Terra** - informou que no futuro a
63 Congregação deverá estar discutindo a composição da
64 Coordenação do Curso. Não havendo mais informes pelo
65 Professor Bernardino, o Professor Newton passou a palavra à
66 Professora Sílvia para os Informes da Pós-Graduação. **1)**
67 **Verbas da CAPES**: A Professora Sílvia inicia informando que
68 a 3 semanas atrás participou de reunião na CCPG onde foi
69 discutido o assunto. Disse que há uma preocupação da Reitoria
70 com relação ao melhor uso das verbas da CAPES e que o Pró-
71 Reitor manifestou também preocupação pela grande
72 quantidade de dinheiro em caixa. Consultou-se a CAPES sobre
73 a possibilidade de prorrogação de prazo, que hoje é
74 dezembro/97, para utilização do dinheiro, mas não houve até o
75 momento manifestação por parte da CAPES. Como algumas
76 atividades previstas, não foram cumpridas questionou-se
77 também sobre a possibilidade de mudança de rubrica **2)**
78 **EXECAPES** - vai ser mudado e nossa medida vai ser a de
79 manter o SIPEX o mais atualizado possível. A Professora Sílvia
80 diz que passou e-mail a todos sobre esse assunto enfatizando
81 a necessidade de serem refeitas as renovações das Bolsas de
82 Doutorado via Internet ou disquete, pois o CNPq vai dar
83 prioridade a quem mandar eletronicamente a solicitação.
84 Esgotados os informes da Pós-Graduação o Professor Newton

85 passou aos Informes da Diretoria: 1) **Cursos concentrados** -
86 sobre esse assunto o Professor Newton colocou que tem
87 recebido sugestões e reclamações sobre a maneira como
88 alguns cursos tem sido dados concentrados, devido a viagens
89 e outros compromissos assumidos pelos docentes. Sugeriu que
90 todos tentassem se planejar melhor para que isso não aconteça
91 pois prejudica outros cursos. 2) **Periodicidade das reuniões**
92 **da Congregação:** deverá voltar a ser bimestral, conforme
93 estabelecido no Regimento, podendo ser convocadas reuniões
94 extraordinárias sempre que necessário. Não havendo outros
95 informes o Professor Newton passou às inclusões do
96 EXPEDIENTE solicitando que o Prof. Tamás tomasse a palavra
97 para falar sobre o prédio novo. Inicialmente o Professor Tamás
98 indagou se começaríamos do marco zero ou aproveitaríamos
99 o projeto antigo. Professor Newton explicou que por parte do
100 BNDES há a possibilidade de que se tenha assessoria externa,
101 mas não sabia até que ponto isso poderia ser feito. Disse ainda
102 que na medida em que nos for permitido utilizar o projeto
103 antigo, com certeza ele será utilizado. Professor Sérgio Salles
104 solicitando a palavra indagou se o projeto era conjunto. O
105 Professor Newton explicou que não haveria particularização nos
106 projetos e que, por questão de descentralização, a universidade
107 irá querer que as Unidades administrem seus próprios projetos.
108 O Professor Bernardino lembrou então que em 1987 foi feito o
109 concurso e não houve obediência das regras pois toda vez que
110 se contrata um projeto tem que haver licitação. O segundo item
111 incluído no EXPEDIENTE foi a pergunta da Professora Jacinta
112 a respeito do novo modelo de Relatório Trienal proposto pela
113 CADI. A Professora Léa explicou que a reunião da CADI em
114 que foi apresentado o modelo foi tumultuada e que no final foi
115 designada Comissão para estudar o formulário e depois
116 apresentar sugestões ou críticas. Quanto à Comissão interna
117 do IG, explicou que a mesma não se reuniu pois somente o
118 DMG indicou um membro. O Professor Newton, tomando a
119 palavra, pediu que sempre que houver solicitação de indicação
120 de membros para comissões que sejam rapidamente enviados
121 os nomes à Diretoria. Acrescentou ainda que a boa
122 representação externa depende da visão que o IG apresenta no
123 cenário da universidade. Encerrados os assuntos do
124 EXPEDIENTE, o Senhor Presidente passou à **ORDEM DO DIA**
125 solicitando inicialmente ao plenário os itens para destaque. A
126 mesa destacou o **item 7 aprovação das disciplinas do**

127 **Catálogo de Graduação/98**, houve também destaque do item
128 **5 - critérios para afastamento**, pelo Prof. Pedro Wagner e do
129 **item 6 - credenciamento do Professor Raimundo Almeida**
130 **Filho**, pela Professora Jacinta. O Professor Hildebrando
131 Herrmann solicitou a inclusão e destaque dos itens 9 e 10 -
132 convênio com DNPM e Termo Aditivo, respectivamente. Não
133 havendo mais destaques os **itens 2 - relatório trienal da**
134 **Professor Álvaro P. Crósta; 3 - Admissão do Professor**
135 **André Tosi Furtado na Parte Permanente do Quadro**
136 **Docente e 4 - abertura de Concurso Público para Professor**
137 **Livre Docente na Área de Ciência e Tecnologia no Processo**
138 **de Desenvolvimento** foram aprovados, por unanimidade.
139 Passou-se em seguida à discussão dos itens destacados. O
140 Professor Newton que solicitou destaque ao item 1 sobre o
141 afastamento da Professora Léa Velho fez a leitura do
142 documento encaminhado por ela à Comissão de Graduação
143 onde presta os esclarecimentos solicitados no parecer da
144 mesma e que se encontra em pauta. O Professor Lobão
145 comentou que a responsabilidade não teria que ser do
146 professor que se afasta designar substitutos, mas sim, do
147 próprio Departamento. O Professor Sérgio Salles esclareceu
148 que o Departamento já havia visto essa questão e já tinha os
149 substitutos para ministrarem o programa da disciplina Teoria e
150 Método da Ciência, na ausência da Professora Léa. Não
151 havendo mais comentários o afastamento foi aprovado, por
152 unanimidade. Em seguida tomou a palavra o Professor Pedro
153 Wagner Gonçalves que solicitou destaque ao item 5 - critérios
154 para afastamento docente. Comentou o Professor Pedro que
155 era natural que com a criação da Graduação houvessem
156 normas e critérios, entretanto que a solicitação de mais dois
157 pareceres iria aumentar a burocracia. O Professor Newton
158 esclareceu que os critérios foram discutidos no CID e não
159 devem perdurar, seriam apenas um respaldo para o Diretor
160 quando da solicitação de afastamentos. A Professora Sílvia
161 solicitando a palavra sugeriu então que a redação da portaria
162 fosse alterada, enfatizando que os pareceres só seriam
163 necessários, caso o docente estivesse ministrando disciplinas
164 na pós ou graduação. O Professor Newton aceitou a sugestão,
165 mas enfatizou que essa questão dos afastamentos é mais
166 complexa e que deveríamos analisar com mais critérios as
167 saídas dos docentes. O Professor Bernardino acrescentou que
168 no Departamento de Metalogênese e Geoquímica existem

169 critérios, mas que os propostos aqui são colocados em um
170 momento de transição, pois até hoje só tínhamos disciplinas de
171 Pós-Graduação que são atribuídas aos Departamentos,
172 enquanto que com a Graduação deveremos estar pensando no
173 Instituto como um todo. Sugeriu que sejam definidos outros
174 critérios nesse sentido e que a portaria seja utilizada somente
175 nesse período de transição. Não havendo mais discussões o
176 item 5 foi submetido ao plenário e aprovado por unanimidade.
177 Passou-se ao item 6 - credenciamento do Professor Raimundo
178 de Oliveira Filho. O Professor Newton explicou à Professora
179 Jacinta que pelo regimento o credenciamento de professor de
180 outra instituição deve ser específico, devendo a solicitação
181 conter exatamente a finalidade de seu credenciamento. A
182 Professora Jacinta esclareceu que o credenciamento era para
183 co-orientar a tese da aluna Liana S. Osako e que os
184 documentos iriam ser substituídos. O item foi colocado em
185 votação e aprovado por unanimidade. Em seguida passou-se
186 à discussão do item 7, destacado pelo Professor Tamás, que
187 solicitou a correção do nome da disciplina GN-105, que deveria
188 estar no plural. O Professor Bernardino esclareceu que aprovar
189 as disciplinas de Graduação na Congregação é para cumprir
190 formalidade, pois o Catálogo já está aprovado. Havendo
191 alterações e correções elas deverão ser feitas em maio
192 próximo. Nada mais a acrescentar foram aprovadas as
193 disciplinas, por unanimidade. Em seguida tomou a palavra o
194 Professor Herrmann para esclarecimentos sobre os itens 9 e 10
195 que foram incluídos na pauta. Esclareceu que tratava-se de
196 Convênio com o DNPM, e um Termo Aditivo no valor de
197 aproximadamente R\$ 50.000,00 que gerará taxas de - AIU 5%,
198 FUNCAMP - 6% e FAEP - 5%. O Professor Newton colocou os
199 itens em votação e os mesmos foram aprovados por
200 unanimidade. Nada mais havendo a tratar o Senhor Presidente
201 deu por encerrada a sessão e, para constar, eu, Neide dos
202 Santos Furlan, Assistente Técnico de Unidade, lavrei a presente
203 Ata, para ser submetida à aprovação na próxima reunião.
204 Campinas, 22 de setembro de 1997.